



LIBROS

EDITORIAL "NOVA TERRA".

Barcelona - España.

68244. TORRES, Camilo.—"CAMILO TORRES, EL CURA QUE MURIÓ EN LAS GUERRILLAS".— Nova Terra, Barcelona, 1968.

No se trata de una biografía de Camilo Torres, sino de la figura del famoso cura-guerrillero colombiano tal como se desprende de sus mismos escritos, que reflejan al natural su ideología, sus juicios y sus aspiraciones, en suma todo ese mundo interior de su alma que le llevó lógicamente a la ofrenda suprema de la vida en aras de un ideal vivido con gran sinceridad.

Ya con anterioridad se había publicado en "Sondeos" (CIDOC, Cuernavaca, 1966) este amplio material, que se inicia en 1956 con un juicio sobre la universidad colombiana y se continúa año tras año hasta los últimos "editoriales" de "Frente Unido" aparecidos en 1965 y 1966.

Recomendamos la lectura de este libro a quienes quieran familiarizarse con esta ideología guerrillera, aunque no compartimos el sentimiento de los editores de Nova Terra, para quienes su lectura puede producir un ímpetu casi tan grande como el que debió producir la lectura del Evangelio a los primitivos cristianos.

68215. BEDOYERE, M. - ROBERTS, Th, S.J., etc.—"EL FUTURO DEL CATOLICISMO".— Nova Terra, Barcelona, 1968.

En esta obra se incluyen diez ensayos de conocidos escritores revisionistas que se limitan a expresar sus esperanzas y sus ideas, más o menos aventuradas. Entre ellos se encuentran Michael de la Bedoyere, Bishop, Goffi, el Arzobispo Thomas Roberts, S.J., etc.

Su tendencia general es más bien crítica, orientada a construir el catolicismo del futuro.

68216. BERTRAND, Jorge.—"LOS DIFÍCILES CAMINOS DE LA MISIÓN OBRERA".— Nova Terra, Barcelona, 1968.

En este libro se nos describe la gran aventura colectiva que vive uno de estos hombres dedicado a la Pastoral obrera.

Su autor, Jorge Bertrand, es un joven sacerdote que ha sido durante siete años Consiliario Diocesano de la JOC. La primera parte la titula Teología y actitudes de Misión. La segunda, la más importante, recoge los testimonios, experiencias y trabajos de una reciente generación de sacerdotes embarcados en una nueva pastoral misionera.

68217. MATIGNON, Romain.—"VIDA RELIGIOSA, CELIBATO Y EQUILIBRIO PSIQUEICO".— Nova Terra, Barcelona, 1968.

Por ser el autor médico y sicólogo además de sacerdote, se encuentra en condiciones excepcionales para tratar el tema señalado en el título del libro. No olvida, con todo, el papel de la gracia, el influjo sobrenatural que esta produce en la vida y actuación del sacerdote.

Se trata de un libro de alcance sicológico para un público no especializado. Por eso su autor se ha limitado a abrir camino con sencillez a quienes se sienten preocupados por estos problemas.

68214. DUCOS, O. P. Marcel.—"LAS RELACIONES HUMANAS EN LA IGLESIA".— ISPA, Editorial Nova Terra, Barcelona, 1968.

Es indudable la importancia de que también en la Iglesia se fomente este espíritu de relaciones humanas que tanto está ayudando en la industria. El autor que había escrito otro libro "Hacia un apostolado organizado", temiendo que la organización pudiera eclipsar la importancia del hombre, se ha sentido obligado a escribir estas páginas. Desearíamos, con todo, una aplicación más de cerca y más matizada de los principios humanos de estas "relaciones" al caso totalmente excepcional de esta "sociedad" sobrenatural que llamamos Iglesia Católica.

68218. WILLIAMS, H. A.—"LA PROFUNDA SOLEDAD".— Nova Terra, Barcelona, 1968.

En este libro se publica una serie de sermones que el Rev. H. A. Williams pronunció en la capilla del Trinity College de la Universidad inglesa de Cambridge.

No se trata de exponer una teología sistemática, sino de explicar el drama que produce en el hombre el ansia insatisfecha de aprender la verdad. Por eso titula su estudio el gran drama de la soledad del hombre. En sus páginas trata de hallar una respuesta en esa gran experiencia humano-divina que fue la Pasión y Resurrección de Cristo.

EDITORIAL "DESCLEE DE BROUWER".

Bilbao.

68236. LEBRET, L. J.—"¿SUICIDIO O SUPERVIVENCIA DE OCCIDENTE?—Estudio para comprender los problemas de nuestro tiempo".— Desclée de Brouwer, Bilbao, 1968.

He aquí la cuarta Edición de la obra del P. Lebret, puesta al día desde que en 1958 salió la primera, aunque ya un poco atrasada para aparecer en 1968 traducida al español sin nuevos retoques. En efecto,

muchas de sus afirmaciones habrían de corregirse un poquito después de los últimos acontecimientos, y en su Bibliografía dar acogida, por lo menos nominal, a documentos más recientes.

Sin duda que su muerte, ocurrida en 1966, no le permitió ponerlo de nuevo al día.

Con todo, es un libro que presenta de un modo muy ameno el problema de una humanidad que crece vertiginosamente en medio de enormes riesgos y desigualdades.

Es notable la valentía de las tesis que desarrolla el P. Lebret en la tercera parte de su interesante libro. Según él la capacidad global de aumento de producción en la tierra sería probablemente suficiente para atender a las necesidades de la humanidad, pero no se puede asegurar lo mismo de las distintas regiones de la tierra. La capacidad de los pueblos subdesarrollados para resolver sus problemas de desarrollo es aún, por lo general, insuficiente. Es necesario crear nuevas formas de relación entre los países desarrollados y subdesarrollados, pero ni los norteamericanos ni los comunistas están preparados para responder a esta nueva manera de civilización intercontinental.

Su semejanza con las ideas de la "Populorum Progressio" de Pablo VI confirma la tesis de que esta encíclica se inspiró en gran parte en las teorías del famoso dominico francés.

El libro de P. Lebret es de los que producen impacto. Escrito de una manera persuasiva, comunica al lector su mismo interés por resolver los problemas que plantea, sin necesidad de prepararlo antes con ese tinglado complicadísimo de la clasificación "tipológica" que nos ofrecen los estudios chilenos de DESAL, de muy difícil digestión intelectual.

Felicitamos a Desclée por haberlo traducido para el público español de Iberoamérica.

68237. GIULIANI, Mauricio. — "ORACION Y ACCION". Estudios de Espiritualidad Ignaciana. — Desclée de Brouwer, Bilbao, 1968.

Basándose en los principios de la espiritualidad ignaciana, el autor plantea una serie de temas que ayudan al lector a llegar a lo que San Ignacio llama la discreción o el discernimiento, es decir la lucidez para conocer lo que Dios le pide, poner en armonía sus deseos con las posibilidades concretas del momento y

así alcanzar la paz y la eficacia, que son signos del Espíritu.

68239. ESQUERDA BIFET, Juan. — "MARIA, MADRE DE LA IGLESIA". — Desclée de Brouwer, Bilbao, 1968.

El 21 de Noviembre de 1965 proclamaba el Papa Pablo VI a María Madre de la Iglesia, en el discurso de clausura del tercer período conciliar. Este libro estudia la maternidad de la Virgen sobre la Iglesia a través del Magisterio Ordinario, hasta llegar a los documentos conciliares del Vaticano II.

Su autor, el Profesor de Teología Juan Esquerda Bifet, recibió por él el Premio de la Pontificia y Real Academia Bibliográfico-Mariana de Lérida.

68238. CALCERRADA, José H. de, S. J. — "EL SUPREMO FAVOR DE DIOS". — Desclée de Brouwer, Bilbao, 1968.

Según su autor este libro pretende "poner al hombre ante una doctrina, a fin de hacerle fijar su conducta ante la vida frente a dos realidades que le abarcan totalmente: la naturaleza que siente y la salvación que le preocupa: su origen y su destino".

Sus capítulos se leen con gusto y su lenguaje pintoresco ayuda a aligerar el contenido.

Felicitamos al P. Calcerrada por todos estos aciertos y además por no impedir los pies de las páginas con citas de "grandes escritores" extranjeros, como hacen otros. Felicitamos igualmente a Desclée por el buen gusto de admitir a edición libros originales en español, y no tanta traducción de escritos ultrapirenáicos.

EDITORIAL Barcelona - España.

68222. CABEZAS DE G., Betty. — "AMERICA LATINA, UNA Y MULTIPLE". — Herder, Barcelona, 1968.

Se trata de un intento de clasificación y reducción de los países de nuestro Continente, a "tipos" más o menos semejantes, siguiendo un esquema conceptual básico que incluye una serie de indicadores estadísticos elegidos naturalmente con arreglo al criterio del grupo que confecciona el estudio.

Puede decirse que el presente vo-

68240. VARIOS AUTORES. — "LA IGLESIA EN EL MUNDO ACTUAL". — Desclée de Brouwer, Bilbao, 1968.

Se trata de una serie de comentarios a la Constitución del Vaticano II llamada "La Iglesia en el Mundo Actual", hechos por escritores de primera fila, muchos de ellos colaboradores o consejeros en la redacción de esta Constitución y bien conocidos hoy en el mundo entero (Rahner, Riedmann, Chenu, Lebret, Calvez, etc.).

En la primera parte tocan el problema de la Iglesia y la vocación humana, en la segunda algunos problemas más urgentes como matrimonio, progreso cultural, vida económica, comunidad política, la guerra.

Es un libro de extraordinario interés para quienes deseen conocer cómo se llegó en el Concilio a la redacción del texto actual.

68241. MATELLAN, Serafín, C.M.F. — "TEOLOGIA CRISTIANA". — Síntesis para seglares, Tomo III, El Misterio de la Existencia Cristiana. — Desclée de Brouwer, Bilbao, 1968.

Se trata del tomo III de este interesante tratado de Teología para seglares. En Agosto 1967 dimos el juicio del tomo II, el primero que salió de los siete de que va a constar el curso. En el actual se estudia el problema de la salvación y la justificación en Cristo Jesús, la participación de la divina naturaleza y la segura esperanza del hombre cristiano.

Aunque no se trata de una obra de crítica, ni de sola investigación, los problemas que en ella se plantean se desarrollan de un modo sistemático y profundo, siempre abierto a la capacidad del seglar de formación corriente.

"HERDER". Barcelona - España.

lumen se queda en la exposición del método. En un segundo volumen que se editará en breve se promete aplicar las concepciones preconcebidas a los grupos de países que pudiera dar su situación tipológica definitiva.

68220. PHILIPS, Gérard. — "LA IGLESIA Y SU MISTERIO EN EL CONCILIO VATICANO II". — Editorial Herder, Barcelona, 1968.

Historia, texto y comentario de la "Constitución Lumen Gentium".

El carácter de este libro lo describe meridianamente su autor, Profesor de la Universidad Católica de Lovaina. En su primera parte se expone la génesis del texto en sus dos redacciones; en la segunda se presenta el comentario de cada párrafo, capítulo tras capítulo, teniendo en cuenta todos los debates a los que fue sometido en el Concilio. No es la intención del autor engalanar el texto Conciliar con una serie de estudios teológicos. Este género de literatura se hace más abundante cada día. Su propósito es más modesto: tratar sencillamente de comprender con la mayor exactitud posible, la doctrina propuesta por el Concilio.

Pura exégesis por tanto sin ningún suplemento de vistas personales. Pero el autor lo hace tan bien al hilo del texto y sus correspondientes discusiones, que en vez de ser un libro árido resulta devoto y muy apto para reposada meditación de las densas y múltiples enseñanzas del Concilio sobre la Iglesia. Este primer tomo abraza los tres primeros capítulos de la Constitución.

68223. JEAN - NESMY, Claude. — "PRACTICA DE LA MISA". — Herder, Barcelona, 1968.

Como dice el Concilio Vaticano II, "la Iglesia, con solícito cuidado, procura que los cristianos no asistan a este misterio de fe como extraños y mudos espectadores, sino que comprendiéndolo bien, a través de los ritos y oraciones, participen consciente, piadosa y activamente en la acción sagrada".

El libro de Jean-Nesmy viene en ayuda de los fieles y de los sacerdotes para conseguir este propósito expresado por el Concilio.

No se trata, pues, de una exposición teórica, sino de una reflexión práctica que sirva a la ilustración y al aumento de devoción de los fieles.

68219. HOFINGER, Johannes y REEDY, William J. — "ABC DE LA CATEQUESIS MODERNA". — Editorial Herder, Barcelona, 1968.

El libro en comandita del P. Hofinger, S.J., austriaco, y el Sr. Reedy, un catequista seglar norteamericano, tras unas consideraciones sobre el renovado interés catequístico, el "Kerigma" y la catequesis, divide el mensaje catequístico a base del amor de Dios a nosotros (Iglesia y Sacramentos) y de nuestra corres-

pondencia de amor (Mandamientos). Explica luego el método seguido por los autores y cuatro maneras de presentar el mensaje y pasa a trazar una semblanza del Profesor de religión para terminar con unos apéndices, unos modelos de catequesis y bibliografía selecta para cada uno de los capítulos. Todo nos parece muy bien y muy científico. Sin querer decir nada en contra sino tomando ocasión de la recensión, expresamos la experiencia que tenemos en estos años de tanto cambio en materia catequística de que muchos niños, a pesar de asistir a las clases de catecismo, se quedan sin un cuerpo de doctrina fijo y sin saber hacer un acto de contrición.

Todo esto es muy importante aunque sea "memorizado", porque el saberlo de memoria da pie a la reflexión y a la aceptación consciente de lo memorizado. — J. J.

68221. CERFAUX, Lucien. — "ITINERARIO ESPIRITUAL DE SAN PABLO". — Editorial Herder, Barcelona, 1968.

El conocido especialista de San Pablo, resumiendo trabajos anteriores sobre el Santo Apóstol de las gentes, traza su doctrina y su desarrollo siguiendo los pasos de su vida, con lo que el libro resulta una biografía y una teología viva del Santo.

OTRAS EDITORIALES.

68211. BENICHOU, Paul. — "ROMANCERO". — Editorial Castalia, Madrid, 1968.

El autor, Profesor de Literatura francesa en la Universidad de Harvard, se ha especializado en el romancero hispánico y más concretamente en el romancero judeo-español. El libro que hoy nos presenta La Editorial Castalia se refiere a los romances recogidos en Marruecos, varios de ellos con su música. Todos ellos (son cerca de 70) van comentados en relación con la tradición hispánica en general.

En suma: un estudio muy documentado y exacto sobre la riqueza de la tradición judía.

68210. BARRENECHEA, Mauro. — "ADELANTE". — Edic. Marymar, Buenos Aires, 1968.

El mérito principal de esta obra reside en la posición clara y democrática de su autor. Afirma este la necesidad de una transformación profunda de las relaciones sociales.

"Las transformaciones que intentan imponer los Universitarios del Nuevo Continente de un modo apresurado obligan a reflexionar e investigar si realmente caminamos hacia delante", dice el autor en la introducción. "Precisamente para facilitar ese estudio, esa reflexión y ese intercambio de ideas ofrecemos este libro a nuestros lectores".

Creemos que su lectura puede ayudar mucho a aclarar las ideas sobre estos problemas.

68251. GARCIA, Pedro, C.M.F. y SIERRA L., Darío, Doctor Ginecólogo. — "REGULACION DE LOS NACIMIENTOS". — San Salvador, 1968.

El P. Pedro García, bien conocido en El Salvador, ha editado un librito titulado "Regulación de los Nacimientos" en el que presenta los principios morales que presiden esta materia (Primera parte) y al que se añade la "Teoría y Práctica de la Continencia Periódica", por el Dr. Darío Sierra Londoño (Segunda parte).

En el prólogo se concreta la orientación general de este modo:

"La familia numerosa, que se puede mantener y formar dignamente, ha de ser considerada una bendición de Dios, como garantía de seguridad y felicidad en el hogar y como signo de la salud física y moral de un pueblo".

"Pero, con causas justas, se puede y, en muchos casos, se debe aconsejar la regulación del número de los hijos, aunque siempre dentro del orden natural".

El librito va ya por su tercera edición, agotadas las dos primeras que se hicieron en Colombia.

EDITORIAL "CULTURA HISPANICA".

Madrid - España.

68209. ARIAS DIVITO, Juan Carlos.
—“LAS EXPEDICIONES CIENTÍFICAS ESPAÑOLAS DURANTE EL SIGLO XVIII”. — Cultura Hispánica, Madrid, 1968.

El autor dedica este libro a las expediciones científicas españolas organizadas para estudiar la Historia Natural de las Provincias de Ultramar. Sobre todo a la que trabajó en México durante el siglo XVII y comienzos del siguiente, especial-

mente en materia de botánica, y que era acaso la menos estudiada.

La preocupación científica española, tan importante acaso, resulta opacada por la gesta civilizadora y conquistadora. Por ello es muy deseable que se publiquen libros como el presente, en paralelo con aquellos que narran la labor de la conquista.

68208. MARIÑAS OTERO, Luis. — “LAS CONSTITUCIONES DE

HAITI”. —Cultura Hispánica, Madrid, 1968.

El presente volumen de la Colección titulada “Las Constituciones Hispanoamericanas” hace ya el número 18 y contiene, además de un prólogo histórico del Prof. Fraga Iribarne, la serie de Constituciones de Haití que vienen desde el año 1801 hasta la actual, fecha 1964. Ha sido preparado por el Dr. Luis Mariñas Otero, diplomático y gran conocedor de la América hispánica.

LA CASA DEL REPUESTO JAIME PASCUAL PORTET

Repuestos originales de Volkswagen, Land Rover, Austin, Willys, Isuzu, Man y Ford Inglés.

Herramientas surtidas para Talleres y mecánicos en general.

Distribuidores exclusivos de solución INDIAN HEAD.

Use su crédito, somos afiliados a cuentas, S. A. y P. C. B.

CASA MATRIZ: 25 Av. Sur y 4^a Calle Poniente. — Teléfonos: 21-7081; 21-3779 y 21-6570.

SUCURSAL: 7^a Av. Norte y 1^a C. Poniente. — San Salvador, El Salvador, C. A.

RECORD

ORGULLOSAMENTE
SALVADOREÑAS

BATERIAS DE
EL SALVADOR, S. A.

25 AVENIDA SUR 750

BATERIAS



TELS.: 21-4377 - 21-8535